



## Negociaron morenistas con AN por nepotismo, reconoce Monreal



El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, reconoció que legisladores de su bancada negociaron a sus espaldas una modificación a la minuta del **Senado** para regresar la prohibición del nepotismo al 2027 y vetar a "los López" por 10 años.

En el Taller de Lectura de esta mañana, indicó que, sin autorización, integrantes de su fracción ofrecieron 100 votos al **PAN** para revertir los cambios que los senadores Adán Augusto López y Manuel Velasco impulsaron para aplazar el tema hasta 2030.

"Los buscaron sin autorización del grupo, que esa es otra cosa y les dijeron traigo 100 votos (...) A mí me lo dijo (Federico) Döring '100 votos nos ofrecieron y nosotros les dijimos, sí, a cambio de que los López estén 10 años fuera'.

"¿Pero cómo vas a negociar tú?, ¿por qué vas a negociar?, ¿por qué?", cuestionó el líder parlamentario.



Monreal no dio nombres, pero el domingo pasado, en un comunicado, la vicecoordinadora de la bancada, Gabriela Jiménez, informó que estaba conversando con las fuerzas políticas para revertir las modificaciones aprobadas por el Senado y respetar la propuesta originalmente enviada por la Mandataria federal.

Ayer, 22 diputados no votaron la reforma, entre ellos Jiménez y Ramírez Cuéllar, pero también Patricia Armendáriz, Napoleón Gómez Urrutia, Ulises Mejía Haro y Carlos Ulloa, cuatro morenistas votaron en abstención y María Teresa Ealy lo hizo en contra.

En conferencia posterior, Monreal desconoció lo dicho en el taller de lectura y aseguró que no ha hablado con Döring.

"No sé de qué me habla. La verdad es que soy un hombre de los clásicos y no he hablado con **Federico Döring**. Tendría que preguntarle a él con quién habló. No sé de cuáles 100 votos, y tampoco sé de los apellidos López", dijo al ser cuestionado sobre las afirmaciones de la mañana.

El legislador rechazó que haya división al interior de su bancada y que, de su parte, no existirá reclamo o acción alguna en contra de las y los morenistas que se abstuvieron de votar o que votaron en abstención o en contra la reforma en materia de nepotismo.

"Aquí hay libertad. No hay ningún problema ni reclamo. Cada uno adquiere conciencia para votar como crea conveniente", indicó.

El diputado **Alfonso Ramírez Cuéllar** negó haber sido parte de la negociación para regresar a la redacción original de la iniciativa presidencial.

"No sé a quién se los ofrecieron, pero yo no he entrado en contacto con ellos. No es mi estilo, ni los he ido a buscar ni hemos concertado ninguna acción ni nada", afirmó.

El coordinador de PAN, **Elias Lixa**, reconoció la negociación de la vicecoordinadora de Morena, Gabriela Jiménez, aunque aclaró que el número de votos comprometidos para regresar a la redacción del 2027 era de 115 y no de 100, como afirmó Monreal.

"A nosotros nos busca la **vicecoordinadora de Morena**, preguntando si nosotros estaríamos dispuestos a construir en torno al cambio de fecha, nosotros ya lo habíamos dicho anteriormente: claro que sí. (...)



Me hablaba del interés de, al menos, 115 legisladores y legisladoras de Morena quizá lograr el cambio de fecha.

"Bueno, incluso me mencionó que eran mayoría los integrantes en la Comisión de Puntos Constitucionales los que estarían dispuestos a votar en ese sentido. La verdad es que no se mencionaron nombres", comentó.

Lixa rechazó que, como dijo Monreal, aceptaran el acuerdo a cambio de aprobar la propuesta de su bancada para prohibir que familiares del Presidente, incluidos los hijos de Andrés Manuel López Obrador, ocupen el cargo antes de 10 años.

"Acomódenle el nombre que quieran. Le pueden poner de apellido López o le pueden poner el apellido el que quieran", señaló respecto a la propuesta, que es uno de los puntos que incluye la iniciativa de la bancada en materia de nepotismo.

Recordó que pese a que su grupo parlamentario accedió a acompañar a Morena en la propuesta de modificar la fecha a 2027, la vicecoordinadora se retractó durante la dictaminación en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Reforma Política.

Aun así, dijo, estaba dispuestos a acompañar la reserva que suscribió el también vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, pero también la presentó y la retiró.

En un video en redes, **Federico Döring** agradeció a Monreal reconocer que diputados de su bancada sí buscaron al PAN.

"Gracias, coordinador Monreal, por darme la razón y por reconocer ante el pueblo de México que yo no miento, que sí me vinieron a buscar, que sí vinieron al PAN a buscarnos, que sí les ofrecimos los votos del PAN para hacer realidad lo que había propuesto la Presidenta, pero que ustedes le fallaron a ella y al pueblo de México", manifestó.

[https://www.reforma.com/negociaron-morenistas-con-an-por-nepotismo-reconoce-monreal/ar2964875?utm\\_source=whatsapp&utm\\_medium=social&utm\\_campaign=promocion\\_suscriptor](https://www.reforma.com/negociaron-morenistas-con-an-por-nepotismo-reconoce-monreal/ar2964875?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor)